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2024 

 

L’attività dell’anno ha comportato uscite per euro 110.683,83 ed 
entrate pari ad euro 96.583,00. La differenza di euro 14.100,83 è 
dovuta al ritardato versamento da parte di Sport e Salute del saldo 
del contributo per il Progetto 2023 “I forma Mentis” che abbiamo 
portato a termine insieme ad altre tre Associazioni Benemerite del 
CONI ed anche al ritardato saldo del Progetto 2024 “I nuovi Giochi 
della Gioventù” che abbiamo realizzato insieme all’AONI 
l’Accademia Olimpica, altra Associazione Benemerita del CONI. 
 
Tra le entrate occorre mettere in evidenza i due contributi che ci 
vengono versati da Sport e Salute. Il primo è quello ordinario, 
distribuito in pari misura a tutte le Associazioni Benemerite del CONI 
come l’APEC. E’ il contributo concesso per tutte le spese ordinarie e 
di gestione ed è pari ad euro 10.000. A questo va aggiunto un 
secondo contributo che viene concesso solamente alle Associazioni 
Benemerite che hanno portato a termine un progetto da presentare 
a Sport e Salute. 
 
L’APEC insieme all’AONI cioè all’Accademia Olimpica Nazionale 
Italiana ha realizzato nel 2024 il progetto intitolato “I nuovi Giochi 
della Gioventù”.  Mentre l’AONI ha seguito la parte psico-pedagogica 
dei Giochi, noi abbiamo concentrato il nostro lavoro sulla parte 
storica, quella per la quale siamo più preparati ed anche per quanto 
viene sancito dall’art.2 dello Statuto che afferma “ l’APEC promuove 
l’affermazione dei reali valori dello sport e l’ideale olimpico con 
iniziative culturali attivando ogni azione finalizzata al recupero ed alla 
conservazione della memoria dello sport italiano”. 
Per questo progetto abbiamo ricevuto ad oggi euro 5.670 su 11.800 
euro assegnati. 
 
Venendo alle quote sociali, le stesse ammontano a 17.776 euro 
ripartite tra 527 soci effettivi e 140 soci aggregati. 
Anche per il 2024 le quote sono rimaste immutate, 24 euro per i soci 
effettivi e 30 euro per i soci aggregati.  
Come abbiamo già scritto, sono invece cambiate le condizioni per 
tesserare i soci aggregati.  



Abbiamo notato che un grande numero di persone si sono tesserate 
come soci aggregati solamente per avere la tessera dell’USI oppure 
per stipulare una polizza con la Mutua MBA, o ancora solamente per 
usufruire di qualche altra convenzione sanitaria. Il CD ha deciso che 
dovranno essere solamente familiari, e cioè persone inserite nel 
nucleo familiare del socio effettivo tesserato quindi un pensionato 
CONI o essere parenti stretti o affini dello stesso socio. Abbiamo 
incassato euro 630 per soci che hanno richiesto la tessera chiamata 
Usicard, somma che ritroviamo in uscita per il relativo versamento 
all’USI. 
 
I soci che hanno partecipato ad iniziative culturali ed a viaggi hanno 
versato euro 62.507,00 
A tale somma incassata corrisponde in uscita il totale di quanto speso 
per pagare le visite culturali ed i viaggi. 
 
Per quanto riguarda le uscite, sono state spese euro 4.743,59 per 
l’ultima Assemblea ordinaria di marzo, euro 5.127,44 per le spese 
postali, euro 18.404,72 per realizzare i Progetti presentati a Sport e 
Salute, euro 66.520,06 per l’attività culturale e per il tempo libero, 
euro 872,30 per la stampa del notiziario, euro 1.121, 69 per acquisto 
software, euro 1.950,00 per l’assicurazione infortuni e responsabilità 
civile, euro 6.051,98 per il 50°anniversario dell’APEC. Concludo 
precisando che tra le spese relative ai Progetti presentati a Sport e 
Salute la cifra di euro 18.404,72 comprende in realtà anche spese 
relative al progetto 2022 per un importo di euro 10.238,12 euro 
2.701,60 per il progetto 2023 ed euro 5.465,00 per il progetto 2024. 
Questi pagamenti che non coincidono esattamente al bilancio di 
competenza sono dovuti sia al ritardo con il quale Sport e Salute ci 
assegna i temi da affrontare, sia al ritardato versamento del 
contributo. Tutto questo comporta evidentemente tempi più lunghi 
per la realizzazione del progetto insieme alle altre Associazioni 
Benemerite. 
 
                
Per quanto riguarda l’attività sociale e tempo libero abbiamo 
iniziato il 15 febbraio con una visita all’Ara Pacis, quindi il 7 marzo 
abbiamo proseguito con la visita alla Chiesa di Santa Maria della 



Vittoria ed alla Chiesa di San Carlo alle Quattro Fontane.  Il 7 ed 8 
aprile è stato organizzato un viaggio a Firenze che ha visto la 
partecipazione di un foltissimo numero di soci, il 16 maggio è stata 
ripetuta dopo molti anni la visita ai famosi Giardini di Ninfa ed alla 
vicina Abbazia di Valvisciolo. Le classiche vacanze estive hanno 
avuto luogo a Vieste nel Gargano dal 23 giugno al 3 luglio. 
 
Nella seconda metà dell’anno, oltre agli appuntamenti di burraco 
presso il circolo sottufficiali della Marina Militare, abbiamo 
organizzato il 25 ottobre una visita guidata a Palazzo Bonaparte per 
la Mostra di Botero ed il 5 dicembre al Museo Etrusco di Villa Giulia. 
Per quanto riguarda i viaggi di un giorno il 9 novembre per la prima 
volta siamo andati a visitare L’Aquila, quasi completamente 
restaurata dopo il terremoto del 2009. Aderendo a numerose 
richieste da parte dei soci, abbiamo organizzato un viaggio a Spoleto 
per la fine dell’anno, dal 29 dicembre al 1° gennaio scorso. E’ stata 
una iniziativa molto apprezzata dai soci che hanno chiesto di ripetere 
la vacanza di fine anno anche in futuro. 
 
Abbiamo confermato le convenzioni precedenti.  
Tra le convenzioni sanitarie da rilevare quella con la Mutua MBA 
che ci fornisce la tutela sanitaria a prescindere dall’età, cosa che non 
avviene con le normali Assicurazioni. Poi convenzioni anche con 
l’Istituto di Medicina e Scienza dello Sport dell’Acqua Acetosa, con la  
Bios, con la Fondazione Don Gnocchi a Ponte Milvio, famosa per la 
riabilitazione, con la Paideia International Hospital e con la Clinica 
Mater Dei ai Parioli. Inoltre abbiamo un accordo con la FINPLUS per 
uso sconto sull’abbonamento annuale per la piscina pensile del Foro 
Italico. Inoltre, i nostri soci possono richiedere all’USI la famosa USI 
Card al costo di 50 euro anziché 180 per ottenere sconti dal 20 al 
50% sulle prestazioni mediche e sulla diagnostica presso le loro sedi. 
Dal 2025 per la USI Card ogni socio dovrà presentare la domanda 
direttamente agli uffici USI presentando il tesserino APEC. 
 
Prosegue la collaborazione con il CAF Patronato di Deborah 
Leandri che è presente il mercoledì nei nostri Uffici con appuntamenti 
prefissati. Oltre alle abitali pratiche tipiche di ogni CAF è possibile 
risolvere tutti i problemi di Patronato. Voglio evidenziare che il 



Patronato presente nei nostri uffici è attualmente l’unico Patronato 
esistente all’interno del  CONI al Foro Italico. 
 
Dopo aver parlato del Bilancio 2024 come prevede lo statuto, 
terminata la parte ufficiale, devo avvertire i soci che, purtroppo, il 17 
dicembre scorso l’Amministratore Delegato di Sport e Salute Diego 
Nepi Molineris ha inviato a tutte le Federazioni, agli Enti di 
Promozione, alle Discipline Associate ed anche a tutte le 
Associazioni Benemerite, una lettera con la quale ha presentato il 
Progetto Sestante. In pratica si tratta di un accordo quadro con 
Sport e Salute attraverso il quale a fronte di servizi che la Società 
offre a tutte le componenti dello sport italiano, dovrà essere pagata 
una quota per l’affitto delle stanze occupate. La somma che 
dovremmo pagare noi come APEC ammonta a 25.755 euro 
all’anno cosa che ovviamente non rientra nelle nostre attuali 
possibilità.  
Se venisse confermata, dopo 50 anni non saremmo in grado di 
proseguire nella sede CONI e forse anche di continuare la nostra 
attività. Rischieremmo in pratica di chiudere l’Associazione. 
Dopo il primo termine del 17 gennaio, Sport e Salute adesso ci 
chiede di firmare il contratto entro il 28 febbraio 2025. 
 
Il 13 gennaio ho scritto una lettera all’Amministratore Delegato nella 
quale chiedo una rimodulazione dell’accordo spiegando le finalità 
della nostra associazione, ma soprattutto le precarietà della nostra 
sede, con tutte le difficoltà che si possono riscontrare in un piano 
seminterrato sotto il livello stradale che quando sale il livello 
dell’acqua del Tevere ci crea dei problemi. Esce l’acqua dai tombini 
e si allaga l’ufficio ed il corridoio fino al bar. 
 
Ovviamente gli interessati, tutti i presidenti delle Federazioni sono in 
piena agitazione. Vedremo quello che succederà. E’ chiaro che Vi 
faremo sapere non appena arriverà qualche notizia. Fino ad oggi 
nessuna buona notizia.  
 
Per concludere, vorrei ringraziare tutto il Consiglio Direttivo uscente 
ed il Collegio dei Revisori dei Conti per il lavoro svolto in questi ultimi 
quattro anni, facendo gli auguri di buon lavoro anche a tutti gli amici 



che verranno eletti per il prossimo quadriennio.  Prima di concludere 
vorrei ricordare due nostri grandi amici che tutti voi avete conosciuto 
e che ci hanno lasciato da pochi mesi. Hanno fatto parte del nostro 
Consiglio Direttivo per molti anni: Emilio Alborghetti e Fabio Sassi. 
                
Grazie per l’attenzione ed auguri a tutti di buon anno. 


